

弗洛姆的生存观及其当代价值

[Fromm's View of Existence and Its Contemporary Value]

[Die Existenztheorie Fromms und ihre Bedeutung heute]

2018

Author: 安杨 [AN Yang Ān Yáng]
Institution: Northwest University for Nationalities, Lanzhou, Gansu, China
Subject: Philosophy
Journal: 智富时代 [*The Fortune Times*], No. 2 (2018), p. 103



Abstract / Kurzfassung

弗洛姆作为法兰克福学派的主要代表人物之一,他的生存观对马克思主义的异化理论和人本主义理论有着很大程度的借鉴和发展。弗洛姆的生存理论不仅在当时有价值,在日益发展的今天仍然具有很强的现实意义。

English translation (www.DeepL/Translator, free version, 8/2021)

As one of the main representatives of the *Frankfurt School* Erich Fromm's concept of existence¹ has drawn heavily on and developed the Marxist theories of alienation and humanism. Fromm's theory of existence was not only valuable at that time, but also still has strong relevance in today's increasingly developed world. [Fußnote, Hyperlink: M.Z.]

¹ Erich Fromm: *The Sane Society*, New York (Rinehart and Winston, Inc.) 1955, Chapter 3a, 3b; id.: Erich Fromm: *Marx's Concept of Man. With a Translation of Marx's Economic and Philosophical Manuscripts* by T. B. Bottomore, New York (F. Ungar Publisher Co.) 1961, Chapter 4; id.: Erich Fromm: *Beyond the Chains of Illusion. My Encounter with Marx and Freud* (Credo Perspectives, planned and edited by Ruth Nanda Anshen), New York (Simon and Schuster) 1962, Chapters 3, 4; id.: *The Revolution of Hope. Toward a Humanized Technology* (World Perspectives, Vol. 38, planned and edited by Ruth Nanda Anshen), New York (Harper and Row) 1968, Chapter 4; id. and Ramón Xirau (Eds.): *The Nature of Man, Readings selected, edited and furnished with an introduction by Erich Fromm and Ramón Xirau* (Problems of Philosophy Series Paul Edwards, General Editor), New York (Macmillan Paperback) 1968, pp. 343. (Introduction, pp. 3 – 24).

Deutsche Übersetzung (www.DeepL/Translator, kostenlose Version, 8/2021 / M.Z.)

Als einer der Hauptvertreter der *Frankfurter Schule* ist Erich Fromm für die Entwicklung der marxistischen Theorie der Entfremdung und des Humanismus maßgebend. Seine Existenztheorie² war nicht nur damals wertvoll, sondern sie hat auch in der heutigen sich schnell entwickelnden Welt eine große Bedeutung. [Fußnote, Hyperlink: M.Z.]

Zur Ergänzung des Beitrags durch Fußnoten und Hyperlinks wurde unter anderem das Internetlexikon Wikipedia verwendet. Den Autorinnen und Autoren sei Dank für ihre sorgfältige und hilfreiche Arbeit. Diese lexikalischen Angaben dienen einem ersten Überblick. Für detailliertere Informationen wird auf die Spezialliteratur verwiesen. [M.Z.]

² Erich Fromm: *Gesamtausgabe in 12 Bänden*, herausgegeben von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, München 1999, Band IV, *Wege aus einer kranken Gesellschaft* (1955), Seite 1 – 254, Kapitel 3 *Die Situation des Menschen – Der Schlüssel zur humanistischen Psychoanalyse*, Seite 20 – 50; a) *Die Situation des Menschen*, Seite 20 – 24; b) *Die menschlichen Bedürfnisse, die in den Bedingungen seiner Existenz wurzeln*, Seite 24 – 50; a.a.O.: Band V, *Das Menschenbild bei Marx* (1961), Seite 335 – 393, Kapitel 4 *Die Natur des Menschen*, Seite 356 – 367; a.a.O.: Band IX, *Jenseits der Illusionen. Die Bedeutung von Marx und Freud* (1962), Seite 37 – 157, Kapitel 3 *Die Auffassung vom Menschen und seiner Natur*, Seite 55 – 58, Kapitel 4 *Die menschliche Evolution*, Seite 59 – 61; a.a.O.: Band IV, *Die Revolution der Hoffnung. Für eine Humanisierung der Technik* (1968), Seite 255 – 377, Kapitel 4: *Was heißt es, menschlich zu sein?*, Seite 302 – 329; a.a.O.: Band IX: *Einleitung zu E. Fromm und R. Xirau "The Nature of Man"* (1968), Seite 375 – 391 [387 – 389]